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Zusammenfassung

        
8 Patienten mit 9 Speicheldrüsenlipomen wurden retrospektiv ausgewertet. Die klinische Zuweisungsdiagnose, die Sonomorphologie und das CT-Erscheinungsbild wurden analysiert. Palpatorisch wurde kein Lipom artspezifisch erkannt. Die Sonographie steht üblicherweise am Beginn der bildgebenden Diagnostik von Speicheldrüsentumoren. Infolgedessen ist die Kenntnis der Sonomorphologie von Speicheldrüsenlipomen wichtig, um die CT zu indizieren. Speicheldrüsenlipome können computertomographisch aufgrund der homogenen negativen Dichtewerte artspezifisch erkannt werden. Dies ermöglicht die klinische Entscheidung bei fehlender oder geringerer klinischer Symptomatik auf eine Operation zu verzichten. Sonographisch sollte bei ovalen, mäßig echoärmeren Tumoren mit typischer Fiederung und guter Kompressibilität an ein Speicheldrüsenlipom gedacht werden.


      
        
Summary

        
8 patients with 9 lipomas of the salivary gland were reviewed retrospectively. The clinical diagnosis, the sonomorphology and the appearance in CT were analysed. By means of palpation none of the lipomas was specifically diagnosed. Usually sonography is the first imaging method in superficial salivary gland tumors. Therefore the knowledge of the sonomorphology is important for indicating CT. Sonographically a lipoma of the salivary gland should be suspected, if an oval shaped, slightly hypoechoic tumor with a typical feathered appearance and good compressibility is visualized. All lipomas of the salivary glands could be delineated sonographically. Due to their negative homogenous attenuation values lipomas can be diagnosed specifically in CT. This enables the head and neck surgeon to avoid an operation in patients with none or minor complaints.
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